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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal anunció este viernes que se
llevará a cabo el ajuste salarial a todo
el personal con menores ingresos a fin
de revalorizar y fortalecer la educación
pública, esto como parte de los
compromisos para el sector educativo,
de dignificar y reconocer su labor a
través del concepto “Medida de
Bienestar”.

Explicó que se trata de un aumento
para el personal de bajos ingresos y
cuyos montos se aplicarán a la
compensación garantizada, indicó,
tras señalar que también está
asegurado, tanto para el personal
federal, como el estatal; con esto se
confirma que, quienes trabajen para el
sistema educativo, no ganen menos de
16 mil pesos y puedan brindar mejores
oportunidades a sus familias.

“Para mi gobierno, los trabajadores
de la educación son parte
fundamental, y esto, ha quedado
plasmado en el pleno respeto a sus
derechos y la revalorización de su
trabajo en las aulas”, expresó Villegas
Villarreal, al detallar que este acto
complementa el desarrollo y la
reconstrucción de Durango, ya que
depende en gran medida de la
enseñanza a través del día a día
favoreciendo lo más importante como
lo son los hijos.

Asimismo, reconoció el trabajo de los
líderes de las secciones 12, 35 y 44 del
Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Educación y aprovechó para
informar que el pago por el concepto
conocido como “Medida de Bienestar”
(MB), se emitirá de manera oportuna,
este próximo viernes 24 de noviembre,
en tiempo y forma.

Todo esto, derivado del acuerdo entre
el gobierno federal, a través de la

Secretaría de Educación Pública y el
SNTE, con quienes en estos días se
reunirá para seguir formulando
acuerdos a favor del gremio educativo,
tanto docentes como administrativos
y seguir logrando un mejor nivel
educativo en la entidad.

Esteban cumple con aumento a personal educativo 
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DURANGO, DGO.
Con nuevos destinos en vuelos

directos y el empuje del gobierno de
Esteban, Durango reactiva su
economía y el turismo, afirmaron los
directivos de la aerolínea TAR, al
estrenar frecuencias desde la entidad
a Hermosillo, Vallarta y Monterrey,
quienes junto con empresarios locales
celebraron estas nuevas conexiones
que brindarán mayor flujo económico
y que fortalecerán los atractivos del
estado a favor de más acuerdos
comerciales.

En este sentido, Emanuel Calderón
director editorial de TAR aerolíneas,
dijo que ya llegó para quedarse con
nuevas rutas y vuelos directos a Puerto
Vallarta, Monterrey y Hermosillo;
“maravilloso Durango, nuestra misión
es reactivar económicas y encantados
que nos tomen en cuenta para estas
actividades”, afirmó tas  agradecer el
apoyo de autoridades, el gobierno
estatal y del aeropuerto, “esto es un
claro ejemplo del esfuerzo de Esteban
Villegas para apoyar en actividades de
turismo”.

Asimismo, Adriana Porras Zubiría,
presidenta de la Cámara Nacional de la
Industria Restaurantera y Alimentos
Condimentados  (Canirac), manifestó
su agrado, al ver que se van
concretando más proyectos y afirmó,
que por parte de su gremio, siguen
capacitándose para brindar una
gastronomía riquísima, tradicional y
con mejor servicio. 

Nayeli Victorino, presidenta de la
Cámara Nacional de Comercio
(Canaco),  comentó que este tema de la
conectividad a nivel nacional, permite
traer inversión, todo lo que se está
dando del “nearshoring”, este es uno
de los puntos a favor, a su vez,
reconoció los esfuerzos de la
administración estatal,  “los
comerciantes nos sentimos
escuchados, esto también nos ayuda
para realizar más trabajos y mayores
ingresos”. 

“Yo creo que la oportunidad y la
necesidad que tenemos como
duranguenses, como sociedad, de
contar con mucho mayores frecuencias

a diferentes destinos, por supuesto
que al sector turístico es de lo que más
nos interesa, son clientes potenciales
para tener una derrama económica en
todos los sentidos, no sólo en el sector
turístico”, dijo Jaime Mijares Salum,
presidente de Hoteles y Moteles.

Explicó que, esto permitirá  explorar
nuevas áreas de oportunidad “y que
sea el inicio de una promoción
constante de nosotros los
duranguenses en nuestros  destinos
para que cada vez más gente venga y
nos visite”, señaló.

Con nuevos destinos aéreos, se reactiva
economía y nuevas oportunidades: empresarios



El gobierno de Esteban Villegas
invita a festejar el 13 aniversario del
Teleférico en la ciudad de Durango, con
la Carrera 5k, que organiza la dirección
de Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos, este domingo 12 de
noviembre en punto de las 8:00 horas,
la cual promete ser un reto y una ruta
divertida en ascenso hacia el Cerro de
los Remedios.

La salida de “Teleférico 5k”, será en

estación Calvario, mientras que la
meta tendrá lugar en la estación
Remedios; además, para los
competidores, habrá puntos de
hidratación, guardarropa desde las
7:00 horas y servicios médicos antes,
durante y después del evento; habrá
categorías 5k libre femenil y varonil,
mismas que serán premiadas con
estímulos económicos que van desde
los 500 hasta los mil 500 pesos.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
La atención integral que se brinda de

forma permanente es el resultado de
mujeres empoderadas y libres de
violencia, informó el alcalde Toño
Ochoa en este mes de noviembre,
dedicado a la lucha contra la violencia
hacia la mujer.

“Durango es tierra de imparables,
libres y empoderadas”, manifestó al
destacar que la Bycened, CBTIS 110,
secundaria Benito Juárez, CCH y cinco
facultades de la UJED se han integrado
al programa Moviéndonos Seguras
para evitar el acoso callejero.

En el marco de este “mes naranja”,
símbolo de la lucha contra la violencia
de género, se sumará a la modificación
de los alrededores de la escuela de
Ciencias y Tecnologías de la UJED, para
crear espacios tranquilos para las
alumnas.

La conclusión de estas acciones, así
como pláticas de concientización para
detectar la violencia y denunciarla,
forman parte de los 16 días de
activismo emprendidos este mes, por

una casa libre, tranquila y en paz,
añadió la directora del Instituto

Municipal de la Mujer (IMM), Mina
Argumedo García.

Son ya 10 escuelas integradas al
programa Moviéndonos Seguras
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LERDO, DGO.
La coordinadora Nacional de Defensa

de la 4t Claudia Sheinbaum finalmente
estuvo en Durango, congregó a miles
de militantes en el municipio de Lerdo,
destacando los principios de su partido
y el proyecto que representa.

Luego de ser recibida con música y al
ritmo de la canción Ya Supérame del
grupo Firme, la morenista recordó que
ganó la encuesta para seguir
construyendo soberanía e
independencia, puntualizó 

Indicó que lo que da unidad al
movimiento es la transparencia y que
no decide un grupo. “¡En Morena
decide el pueblo de México!’’, aseveró
Claudia Sheinbaum Pardo, como una
de las grandes virtudes del
movimiento de la 4T frente a
militantes de Durango.

‘’Nosotros luchamos durante años
por la democracia, hubo fraudes
electorales y siempre luchamos por la
democracia. La mejor manera de

mostrar que luchamos por la
democracia es que en nuestros
procesos internos también haya
democracia. Así como yo surgí de un
proceso de encuesta, en las nueve
entidades pues, van a surgir de un
proceso de encuesta. Y además, el
Instituto Nacional Electoral dijo que
tenían que ser cinco mujeres de las
nueve entidades de la República y ahí
se está decidiendo, pues cuáles son las
mujeres más competitivas’’, destacó
tras asegurar que el principal objetivo
siempre será caminar en unidad a
favor del pueblo.

En este mismo sentido, la
coordinadora Nacional de Defensa de
la Cuarta Transformación, puntualizó
que solo trabajando unidos se podrá
construir un México de independencia,
libertades, derechos, de soberanía y
democracia.

‘’El otro modelo ya lo probamos, no
funcionó, todas las promesas que
hicieron ellos nunca las cumplieron, en

cambio yo vengo aquí a decirles a
ustedes como Coordinadora Nacional
de Defensa de la Cuarta
Transformación, vengo a
comprometerme a que vamos a cuidar
y a defender el legado del presidente,
pero no solo eso, vamos a seguir
avanzando para seguir caminando por
el sendero del bienestar del pueblo de
México’’, comentó.

‘’Lo importante es que no queremos
que cambie de nuevo el modelo
porque además, no solo se han sacado
a cinco millones de personas de la
pobreza, hay menos desigualdad, sino
que hay la mayor inversión extranjera
que haya habido en la historia de
México’’, agregó.

Finalmente, en su mensaje reafirmó
que, ‘’el pueblo de Durango y el pueblo
de México nos quiere ver unidos, no
nos quiere ver divididos, cuando entre
nosotros nos peleamos no nos va a ver
bien el pueblo, lo que quiere el pueblo
es que estemos unidos’’.

Sheinbaum en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango, Rubén Solís Ríos
señaló que la Máxima Casa de
Estudios, requiere cuando menos 235
millones de pesos para cubrir los
gastos que ya se acercan en fin de año.

"Nosotros estamos solicitando la
cantidad de 235 millones de pesos
para cerrar el año", indicó en la
entrevista el regente de la Máxima
Casa de Estudios en entrevista con
diversos medios de comunicación en el
Instituto de Bellas Artes de la UJED.

Recordó que habían solicitado una
cantidad menor, pero también explicó
que el requerimiento de este año es
mayor toda vez, que la pasada
administración estatal quedó a deber
a la universidad, la cantidad de 120
millones de pesos de subsidio federal.

Agregó que se presentaron las
denuncias correspondientes y se le ha
dado el seguimiento sin embargo aún
no hay una respuesta positiva en
cuanto a la recuperación del recurso.

Solís Ríos subrayó que harán todos
los esfuerzos necesarios para que los
universitarios tengan en tiempo y

forma, sus aguinaldos y la universidad
pueda cumplir con todos los
compromisos de fin de año.

UJED requiere 235
mdp para fin de año

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El dirigente de la ONCE, Francisco

Javier Reyes Ortiz dio a conocer que a
partir del 1 de diciembre se podrán
regularizar los vehículos de
procedencia extranjera cuyo número
de serie inicie con letra.

El líder informó que ya se hizo el
anuncio por parte del gobierno federal
para ver cristalizada esta posibilidad
de regularizar los automóviles o
vehículos de procedencia extranjera,
cuya serie comienza con letra, ya que
hasta ahora se habían regularizado
aquellos que comienzan con número.

Se han tenido casos de unidades con
series que comienzan con la letra J, W,
K que son de procedencia coreana,
japonesa, alemana o europea, que han
estado esperando la oportunidad de
regularizar sus unidades y ahora es
cuando la tendrán.

Incluso dijo que hay quienes han
sido objeto de algunas circunstancias
desagradables, donde les pide que
vayan a depositar a los oxxos y lo
hacen, allá en una clasificación dolosa
porque, se sabía que este tipo de

vehículos no iba a entrar en la
regularización.

Detalló que será el 1 de diciembre
cuando comience la regularización de
estos vehículos, por lo que se
recomienda a la población que vayan
previendo e informándose acerca de
los requisitos y la forma de proceder,
que será similar a la regularización del
otro tipo de unidades extranjeras.

Sugirió a quienes tienen ese tipo de

vehículos mantenerse alertas y
además seguir las redes sociales
oficiales para conocer los detalles,
requisitos los formatos y el depósito
que será de dos mil 500 y únicamente
se podrá depositar en bancos para que
de ahí llegue a la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público,
posteriormente a través del convenio
con el estado y luego se dedique a la
pavimentación.

Se podrán regularizar chocolatos
de serie que comienza con letra
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DURANGO, DGO.
Por calles más dignas, Toño Ochoa

aplica el programa intensivo de
bacheo de forma permanente, además
de la pavimentación y mantenimiento
con diferentes técnicas, en respuesta a
las solicitudes y reportes de la
ciudadanía. 

En el caso de bacheo, precisó que el
corte más reciente de la Dirección
Municipal de Obras Públicas reportó
que se han rehabilitado 55 mil metros
cuadrados de calles con este programa
intensivo, el cual actualmente tiene
nueve cuadrillas. 

Javier Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas, destacó
que diariamente intervienen
fraccionamientos, colonias y poblados,
además hay una cuadrilla enfocada en
la rehabilitación del centro histórico.

“Con estos trabajos garantizamos la
seguridad y comodidad de los
duranguenses, con mejores y más
chulas vialidades”, comentó al solicitar
a la ciudadanía su comprensión al
transitar por las calles en las que hay
cuadrillas trabajando.

Avanza sin pausa el programa
de rehabilitación de calles 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Por una cuestión de tiempo, el

nacimiento del parque Guadiana a no
se cambiaría a las instalaciones de la
feria, aun así la villa navideña, feria del
juguete y pista de hielo sí se realizarán
en la Fenadu, así lo expresó la regidora
Malena González.

"El cambio se va a hacer de una
manera transitoria, sí se va a hacer la
feria navideña ya en las instalaciones
de la Fenadu, se va a poner todo lo que

viene siendo los juegos, la feria del
juguete, también se va a poner la pista
de hielo como se ha hecho en otras
ocasiones, el nacimiento tal vez se
pondría una parte, pero todo lo demás
sí se haría en la Fenadu", declaró.

Informó que hasta hoy está la
instrucción de que el nacimiento
continúe en el parque Guadiana, ya
que por los tiempos no se logró su
cambio, aun así se pondrá una villa
navideña en la feria, subrayando que
la propuesta para el cambio de lugar

del nacimiento fue aprobada por la
mayoría de Cabildo, la cual beneficiará
a los comerciantes y familias.

Será el 16 de diciembre cuando se
inicien las actividades en la Feria
Navideña y a la par la gente podrá
visitar el nacimiento en el parque
Guadiana, recordando que el
transporte para la feria será gratuito,
saliendo de los puntos de siempre
(plazuela, camionera, Soriana Madero)
agregando uno más que sería el
parque Guadiana.

Nacimiento navideño se queda en el parque,
pero sí habrá actividades en la Fenadu
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

La Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública del
Congreso del Estado citó a los alcaldes
de los 39 municipios para que den a
conocer los recursos (y su uso) que
prevén recaudar a través de sus leyes
de ingresos para el ejercicio fiscal 2024.

Los diputados locales aprobaron el
calendario para realizar la revisión de
las propuestas de leyes de ingresos de
los municipios y del gobierno del
Estado, por lo que conformaron cinco

paquetes.
El 15 de octubre asistirán al Poder

Legislativo los presidentes municipales
de Simón Bolívar, Otáez, Indé, San
Pedro del Gallo, Ocampo, Coneto de
Comonfort, Santa Clara, el Oro y San
Bernardo.

El miércoles 22 de noviembre
corresponderá a los municipios de San
Luis del Cordero, Poanas, San Juan del
Rio, Hidalgo, Rodeo, Canatlán, Topia,
San Juan de Guadalupe y Guanaceví.

En base al cronograma avalado por
los legisladores, el 29 de noviembre
comparecerán los alcaldes de Canelas,
San Dimas, Nazas, Peñón Blanco,

Súchil, Tlahualilo, Nombre de Dios,
Tepehuanes y Tamazula.

Posteriormente en diciembre, el día
5 estarán presentes los ediles de
Santiago Papasquiaro, Mapimí,
Mezquital, Nuevo Ideal, Guadalupe
Victoria, Pánuco De Coronado, Pueblo
Nuevo, Vicente Guerrero y Cuencamé
y el 6 de diciembre Lerdo, Durango y
Gómez Palacio.

Finalmente, se analizará la ley de
ingresos y egresos del gobierno del
Estado, ya que el Pleno del Congreso
del Estado tiene hasta el 15 de
diciembre para aprobar los dictámenes
correspondientes.

Alcaldes comparecerán
ante diputados 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Circula ya en la capital unidades de

transporte público 100 por ciento
eléctricas, las cuales están a prueba
para ver su funcionamiento y
adquirirlas, así lo informó el regidor
Humberto Santana Guerrero.

"Es un prototipo, está en prueba, son
camiones que traen de Guadalajara y
van a estar circulando en diferentes
rutas. La idea aquí es adquirirlos, son
precios muy caros andan más o menos
entre los cinco y seis millones de
pesos, entonces nosotros buscaríamos
la ayuda del gobierno del estado, la
ayuda del gobierno municipal, para de
manera conjunta, de manera de
manera tripartita poder adquirir los
camiones y son camiones que son 100
por ciento eléctricos", dijo.

Dijo que estas unidades al ser

ecológicas son un bien, no solo es para
el municipio, sino para todo el estados
y al ser camiones muy caros, la CTM
tiene pláticas para llegar a acuerdos de
compra, ya que también es muy difícil
migrar a la modalidad ecológica, ya

que lo más cómodo sería adquirir
varios camiones a diésel de un millón
y medio con el precio de uno eléctrico,
pero lo que se busca es cuidar el medio
ambiente y entrar a las nuevas
tecnologías.

Transporte público 100 % eléctrico, circula y está a prueba para
su adquisición

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Para la regidora Gabriela Vázquez

Chacón, las multas de vialidad deben
tener incrementos importantes, que
duelan en la cartera de los ciudadanos,
para ver si así respetan más el
reglamento y de esta manera evitar
más accidentes viales ya que hasta hoy
se han registrado alrededor de 65
muertes. 

“Lamentablemente hay que decirlo,
es una realidad, estamos hablando de
que en lo que va del año hay 65
muertes por atropellamiento, ya sea a
ciclistas, motociclistas, peatones,
obviamente por conductores y en lo
que va de este mes de noviembre van
cinco muertes, estamos hablando de la
vida de las personas y gran parte de la
responsabilidad es de los ciudadanos y
me atrevo a decirlo porque la Dirección
Municipal de Seguridad Pública no
puede poner un elemento por cada

conductor", señaló.
Dijo que está en las personas tener

responsabilidad cívica y  la
responsabilidad social de seguir las
señales, los límites de velocidad, de
hacer caso a las señales viales, por lo
que dijo estar a favor de que se
pudieran incrementar las multas de

vialidad, pues al final de cuentas se
busca proteger al conductor y a
terceras personas que, sin deberla ni
temerla sufren algún daño por la
irresponsabilidad de otros que
conducen alcoholizados, a exceso de
velocidad sin respetar las señales
viales.

Multas de vialidad deberían
tener incrementos importantes
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El juez de control y enjuiciamiento

anticorrupción libró la orden de
aprehensión en contra de José Julián,
quien se desempeñaba como como
encargado del área comercial e
industrial de Sistema Descentralizado
de Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) en el municipio de Gómez
Palacio, por su presunta
responsabilidad en el delito de
cohecho cometido en agravio del
organismo municipal en mención.

En audiencia inicial de formulación
de imputación, le fue impuesta por
parte del Juez de Control como medida

cautelar la Prisión Preventiva
Justificada.

Según la narrativa de los hechos
denunciados ante esta institución, un
ciudadano acudió a Sideapa para
regularizar el servicio de agua potable
y drenaje, después de recibir un
requerimiento realizado por la propia
institución.

En las instalaciones de esta
dependencia José Julián, le hizo la
solicitud de 50 mil pesos para suprimir
del sistema interno, una multa por esa
misma cantidad y que así podría
seguir gozando del servicio, pues de lo
contrario le iba a clausurar el servicio
en su propiedad.

Empleado de organismo de aguas, detenido por cohecho

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Aerolínea TAR inauguró

recientemente tres rutas de vuelos de
Durango a Puerto Vallarta, Monterrey
y Hermosillo, lo que pone a Durango
para la reactivación económica en el
tema turístico, así lo informó Antonio
Morales, regidor y presidente de la
Comisión de Promoción Turística.

"El día que presentamos la agenda
legislativa de la fracción del 2024 de
regidores del PRI, en ese mismo
momento se estaba dando el
banderazo a las tres nuevas rutas, al
modelo de operaciones que se viene
con la aerolínea TAR, que son rutas a
Hermosillo, Puerto Vallarta, Jalisco y a
Monterrey, hoy la realidad es que
Durango está en los ojos del mundo y
por supuesto muchas de las

reflexiones que nos hacían los turistas
nacionales y extranjeros es que
Durango es precioso, es bellísimo,
estamos en top 5 de las ciudades más
seguras del país”, dijo.

Finalizó diciendo que el presidente
de la Comisión de Promoción Turística
espera que más visitantes lleguen a
Durango a través de estas rutas aéreas
y de otras más, de las que ya se está en
pláticas.

Nuevas rutas aéreas pondrán a Durango
en los ojos del mundo: Toño Morales 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Procuraduría de

Defensa de Niñas, Niños y
Adolescentes del DIF Estatal, Laura
Cecilia Rodríguez Franco señaló que
tienen 40 casos registrados de bullying
en las escuelas, estos corresponden a
dificultades entre alumnos, sin
embargo, también hay algunos casos
que están en la cancha de la Fiscalía y
que tienen que ver con los docentes.

La entrevistada manifestó que sí
tienen un proceso de trabajo con las

instituciones educativas, incluso se
han calendarizado los esfuerzos por
que se considera que la parte de los
alumnos es importante.

Asimismo, reconoció que han
recibido denuncias por acoso escolar
bullying y de otros tipos, estas han
sido presentadas desde la propia
institución y padres de familia,
mayormente tienen que ver con
problemas entre alumnos.

Hasta ahora lo que va del año se
tienen registrados aproximadamente
40 casos que se pudieran decir que se
han comprobado y se han atendido

conforme a los protocolos, incluso
están bajo terapia psicológica.

Indicó que no se puede dejar de
atender ese tipo de cuestiones, por lo
que se está trabajando con padres de
familia con los agresores y con las
víctimas.

Finalmente, agregó que estos casos
se tratan principalmente de problemas
entre pares entre iguales, pero
también existen algunas
circunstancias donde se han hecho
señalamiento hacia maestros y en esos
casos la Fiscalía General del Estado,
que es quien tiene los detalles.

Ubican 40 casos de
bullying en escuelas
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Van por un Durango ordenado
en adquisición de predios

DURANGO, DGO.
Para proteger a la gran familia de

Durango, Toño Ochoa inició una
campaña para evitar fraudes
territoriales en la compra de un
terreno irregular en la zona rural o
urbana, ya que puede traer graves
problemas legales y pérdida del
patrimonio. 

A través de la Dirección Municipal de

Desarrollo Urbano y Aguas del
Municipio de Durango (AMD), se
ofrecerá información al respecto en el
recibo del agua, en el que hay
recomendaciones y advertencias para
detectar un posible fraude, precisó. 

Destacó que al adquirir un predio, es
necesario verificar el estatus en
Desarrollo Urbano, porque hay quejas
sobre predios rurales cuyos
vendedores presentan una acta

parcelaria, pero no hay validación
legal. 

Norma Miramontes Ayala, directora
de la dependencia, afirmó que hay un
aumento de casos de posibles fraudes,
sobre todo en poblados donde se
carece de acreditación legal, servicios
y proyecto de desarrollo; sin embargo,
el gobierno municipal está al
pendiente para cuidar el patrimonio de
la familia 



SÁBADO 11 DE NOVIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 15

DURANGO, DGO.
El evento "Protectores del Agua y

Medio Ambiente" llevado a cabo en la
escuela primaria “Petra Andrade
Salmerón” el pasado 6 de noviembre,
fue una jornada que reunió a la
comunidad educativa en un esfuerzo
conjunto por preservar y mejorar el
entorno natural de la localidad.

En la reforestación participaron
alumnos de primero a sexto año de
primaria los cuales plantaron más de
20 árboles, incluyendo limones, rosales
y pinos. El programa de Red
Forestando busca no solo embellecer el
espacio escolar, sino también fomentar
la responsabilidad ambiental desde
temprana edad.

Otra de las actividades destacadas de
la jornada fue que se entregaron
tambos, y contenedores para la
separación de residuos (plástico,
orgánico e inorgánico), con el objetivo
de promover la cultura del reciclaje y
la gestión adecuada de los desechos.

La jornada contó con la participación
activa de aproximadamente 335 niños
de edades comprendidas entre cuatro
y 12 años, así como 50 adultos, entre
directores, maestros del plantel y
padres de familia. Esta participación
reflejó el compromiso de la comunidad
educativa con la protección del medio
ambiente.

Entre las autoridades presentes se
encontraban Albino Ponce, director de
Medio Ambiente Municipal, y Melissa
Muciño, coordinadora de Aguas del
Municipio. “Su presencia subraya el
respaldo institucional a este tipo de
iniciativas en pro del cuidado del
entorno”.

El evento "Protectores del Agua y
Medio Ambiente" fue un ejemplo de
cómo la educación y la comunidad
pueden unirse para promover acciones
concretas en beneficio del medio
ambiente y de las generaciones
futuras.

Participaciones como esta, permiten
a Red Ambiental continuar
reafirmando su lema institucional:
¡somos mucho más que los de la

basura!
Red Ambiental, a nivel país cuenta

con más 25 años de experiencia en
soluciones integrales en el manejo de
residuos. Tiene presencia en 34
ciudades del país; atiende a más de 7.5
millones de mexicanos y 12 mil 600
clientes públicos y privados. Recolecta
más de 2.8 millones de toneladas de
residuos al año y cuenta con más de
tres mil 800 colaboradores.

La misión de la empresa es gestionar

el manejo integral de residuos,
ofreciendo soluciones innovadoras
valoradas por clientes y sociedad.
Asegurando el crecimiento rentable del
negocio, así ́ como la calidad de vida en
el trabajo y el desarrollo del capital
humano.

La visión, ser la empresa más
confiable para la gestión integral de
residuos, realizada de manera
sustentable y segura, brindando una
experiencia de servicio notable.

Exitosa jornada de reforestación en
primaria “Petra Andrade Salmerón” 
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DURANGO, DGO.
Recientemente se llevó a cabo el

primer panel internacional de cambio
climático, al término del que se
aprovechó para reconocer el esfuerzo
que han hecho siete estudiantes del
Colegio de Ciencias y Humanidades de
la Universidad Juárez del estado de
Durango, que a lo largo del año se han
capacitado en todas las actividades
relacionadas con el medio ambiente y
el alcance de los objetivos de
desarrollo sostenible. 

Los  jóvenes fueron guiados por su
maestra, la Dra. Claudia Bailón Soto y
a lo largo de este año  estuvieron
presentes en actividades como el Día
Mundial del Agua, Día Internacional de
la Madre Tierra, El reto naturista y
acciones de la Agenda 2030, entre
otras.

El evento fue organizado por la
Subsecretaría General Académica, a
través de la Dirección de
Fortalecimiento y Desarrollo
Académico, que encabeza la Dra. Rosa
Angélica Zamora Ríos, con el apoyo de
la Dirección de Servicios Educativos y
el Instituto de Silvicultura e Industria

de la Madera.
En este sentido, Zamora Ríos dijo que

a los jóvenes se les dio su respectiva
constancia en reconocimiento a su
esfuerzo, ya que a partir de este
trabajo se han generado diversas
propuestas orientadas al alcance de los
objetivos de Desarrollo Sostenible,
alineados con la Agenda 2030, sin
dejar de lado la parte de
responsabilidad social que marca el
modelo educativo.

Explicó que el trabajo se realizó en
forma coordinada y estos siete
muchachos son un ejemplo de que sí
se puede generar una conciencia sobre
el calentamiento climático, “… y
esperamos que el próximo año no sean
siete jóvenes, sino que se logre
permear en otras unidades académicas
de la Universidad, tanto del nivel
medio superior como superior”,
recalcó.

En el panel internacional de cambio
climático también se contó con el
apoyo del Instituto de Silvicultura e
Industria de la Madera, la Facultad de
Ciencias Forestales y Ambientales, la
Facultad de Ciencias Biológicas y la
Facultad de Agronomía y Zootecnia,

ambas del campus Gómez Palacio.
Además, participaron dos invitados

internacionales, la Dra. Sandra Elid
Parada, de Colombia y la presencia de
la señorita Pilar Ábrego, quien está
cursando su semestre de movilidad en
la Facultad de Ciencias Forestales de la
UJED. “Esto permitió conocer en boca
de nuestros pares extranjeros qué
efectos ha tenido el cambio climático
en sus lugares de origen y se logró
entender cuáles son las causas, qué
acciones se están implementando y
hacia dónde vamos. Es importante
hacer conciencia de qué va a pasar si
no empezamos a cambiar nuestra
mentalidad”, consideró Zamora Ríos.

Explicó que en su momento se hizo
la invitación correspondiente a los
participantes en el panel para que
realicen sus estudios profesionales en
la Facultad de Ciencias Forestales y
Ambientales, porque ya tienen el perfil
muy bien definido, o bien en posgrado,
ya que ellos, al ser parte de la
Universidad, pueden enseñar con su
ejemplo; en este caso, se están
convirtiendo en maestros, porque ya
están implementando algunas
acciones al respecto.

Estudiantes del CCH participaron en panel
internacional sobre el cambio climático
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de recolectar la

mayor cantidad de juguetes para hacer
más felices a más niños y niñas de
Gómez Palacio, la Fundación Chilchota,
en acciones conjuntas con el DIF
Municipal, se puso en marcha “La Ruta
de Santa”.

En un encuentro con medios de
comunicación, el presidente de la
Fundación Chilchota, Jorge Mojica
Vargas, el gobierno municipal de
Gómez Palacio, que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, a través
del DIF Municipal, que dirige Brenda
Calderón Carrete, hacen un llamado a
la población a que se sumen a esta
noble acción, pues como se menciona,
el objetivo es hacer felices a más niños
y niñas esta Navidad.

“La Navidad es una época mágica,

plena de alegría y generosidad, pero
para muchos niños,
desafortunadamente, no es así. Hay
pequeños que no tienen la
oportunidad de disfrutar de la ilusión
que traen consigo los regalos y la
compañía de sus seres queridos, es por
eso que hemos decidido unirnos para
hacer la diferencia y brindarles un
poco de felicidad en esta temporada
tan especial”, dijo Jorge Mojica Vargas,
presidente de la Fundación Chilchota.

Por su parte, el presidente de la
Fundación Chilchota, Jorge Mojica
Vargas, afirmó que, “La Ruta de Santa”,
que consiste en invitar a la población
a que done un juguete nuevo, que por
medio del DIF de Gómez Palacio llegará
a manos de niños en situaciones
vulnerables.

Cabe mencionar que, las personas
por cada juguete que donen, reciben

un boleto para participar en la
dinámica que se estará anunciando a
través de las redes sociales de
Chilchota @ChilchotaMx.

Se informa que, a partir de este lunes
13 de noviembre pueden pasar a
nuestros centros de acopio para hacer
el donativo de juguetes, ubicados en:
HO Súper, sucursal Las Rosas e
Independencia; El Hogar del Queso,
sucursal Tecnológico y Colón; Hotel
Plaza Catedral; Play Padel; Hotel
Wyndham; Restaurante El Pinabete
Sucursal Fresno; y Corporativo
Chilchota.

La fecha límite para recibir juguetes
en estos centros de acopio sería el
jueves 14 de diciembre.

Finalmente se da a conocer que, la
distribución de los juguetes donados
será a través del DIF Municipal de
Gómez Palacio.

Fundación Chilchota pone en
marcha “La Ruta de Santa”
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CIUDAD DE MÉXICO.
La Secretaría de Cultura del Gobierno de

México y el Instituto Nacional de Bellas
Artes y Literatura (Inbal), a través del
Museo de Arte Moderno, y en colaboración
con el Museo Cabañas de Guadalajara,
Jalisco, presentan la exposición Toda sangre
llega al lugar de su quietud. Revisiones del
legado de Carlos Ashida (1955-2015),
muestra que revisa la aguda visión de
Carlos Ashida, quien encabezó iniciativas
que marcaron, en gran medida, el camino
de la gestación del arte contemporáneo
nacional, a través de un diálogo con su
colección, la cual estará abierta hasta el 4
de febrero de 2024.

Carlos Ashida se desempeñó como
curador, museógrafo y promotor cultural
tanto en su natal Guadalajara como en la
Ciudad de México. Supo anticipar la
emergencia de los nuevos relatos artísticos
que se prefiguraban de manera casi
simultánea en el entorno tapatío y en la
capital del país en las dos últimas décadas
del siglo pasado y en la primera del siglo
XXI. La sinergia que sostuvo entre ambos
ámbitos marcó un hito en la historia del
arte nacional e internacional.

El artista se destacó por presentar
proyectos expositivos controvertidos que
desafiaban los límites de la concepción de
lo que debía de ser el arte y fue un puente
entre los artistas emergentes y los
consagrados, creando un ambiente de
diálogo y continuidad.

Bajo la curaduría de Mónica Ashida, la
exposición tuvo un primer momento de
exhibición en el Museo Cabañas. Para su
presentación en el Museo de Arte Moderno,
que forma parte de la Red de Museos Inbal,
se enfatiza la fructífera relación
colaborativa entre Guadalajara y la Ciudad
de México. Compuesta de 112 obras,
provenientes mayoritariamente de la
Colección Ashida Cueto, así como de otras
instituciones y colecciones privadas, la
muestra se organiza en cinco núcleos, en
sentido cronológico y en correspondencia
con las iniciativas desarrollas por Carlos
Ashida.

El primero de ellos cubre el periodo de
1980 a 1985, donde se destaca el ingreso
formal de aquel a la escena artística a través
de proyectos como la Galería Clave, la

Galería Carlos Ashida, el Taller Mexicano de
Gobelinos y su paso por la Subdirección de
Artes Plásticas del Departamento de Bellas
Artes de Jalisco, y se destaca su interés por
poner en diálogo el trabajo de artistas
consagrados con creadores emergentes.

El segundo, que cubre lo realizado por el
curador y promotor jalisciense de 1985 a
1990, se centra en sus primeras curadurías
que destacaron por su lectura del contexto
local y nacional, a través del concepto de
generación. En el tercero, que se detiene en
la primera mitad de la década de los
noventa, se resalta su papel para el
surgimiento de ExpoArte Guadalajara y del
Foro Internacional de Teoría de Arte
Contemporáneo, iniciativas pioneras para
el desarrollo del mercado del arte y la
investigación artística y diálogo público
sobre la misma, respectivamente.

El cuarto revisa la relevancia del proyecto
Travesías, nuevos escenarios: los 90, que
tuvo como finalidad mostrar el panorama
de la escena artística en México, así como
Talleres, exposición en la que vinculó el
lenguaje del arte contemporáneo con la
tradición artesanal e industrial. Finalmente,
el último núcleo se centra en las sinergias
que estableció entre Guadalajara y la
Ciudad de México, con lo que contribuyó a
descentralizar ambos circuitos de
producción.

El público podrá ver obra de Manuel
Álvarez Bravo, Francisco Toledo, Juan
Soriano, Kraeppellin, Antonio Ramírez, Luis
Valsoto, Julio Galán, Germán Venegas,
Roberto Turnbull, Miguel Castro Leñero,
Roberto Parodi, Carla Rippey, Helio Montiel,
Rubén Ortiz Torres, Néstor Quiñones,
Thomas Glassford, Daniel Guzmán,
Fernanda Brunet, Pablo Vargas Lugo,

Abraham Cruz Villegas, Gabriel Kuri,
Francis Alÿs, Eduardo Cervantes, Diego
Medina, Fernando Palomar, Alejandro
Ramírez, Luis Miguel Suro, Agustín
Solórzano, Jorge Méndez Blake, Lourdes
Méndez, Gonzalo Lebrija, Cynthia
Gutiérrez, Emanuel Tovar,  Diego Teo,
Joaquín Segura/Mauricio Limón, Marco
Arce, Tercerunquinto, entre otros.

El Museo de Arte Moderno se ubica en
Paseo de la Reforma esquina Gandhi sin
número, Primera sección del Bosque de
Chapultepec.

Carlos Ashida (1955-2015)
Estudió arquitectura en el Instituto

Tecnológico y de Estudios Superiores de
Occidente. Fue curador en jefe del Instituto
Cultural Cabañas. Impulsó y desarrolló la
Expo Arte de Guadalajara. Se desempeñó
como director de destacados centros e
instituciones de artes visuales: la Galería
Clave, la Arena México Arte
Contemporáneo, el Taller Mexicano de
Gobelinos, la Sección de Artes Plásticas del
Departamento de Bellas Artes de Jalisco, el
Museo de las Artes de la Universidad de
Guadalajara, el Museo de Arte Carrillo Gil y
el Museo de Arte Contemporáneo de
Oaxaca.

Fue curador independiente de diversas
exposiciones en Monterrey, Guadalajara y
la Ciudad de México, entre las que destacan
las realizadas en el Museo de Arte Moderno
Germán Venegas. Polvo de imágenes, Lesa
natura. Reflexiones sobre ecología y Acné o
el nuevo contrato social ilustrado.

Mónica Ashida
Curadora e investigadora. Ha dedicado su

carrera a crear, gestionar, coordinar y
asesorar innumerables proyectos
culturales. Ha sido jefa de Artes Plásticas en
Casa del Lago, curadora del Museo
Colección Blaisten e investigadora y editora
en el Museo Nacional de Arte de la CDMX,
entre otros. En 2013 desempeñó el cargo de
Coordinadora de Artes Plásticas de la
Secretaría de Cultura de Jalisco.

Ha impartido cursos y talleres para la
dirección de Capacitación Cultural de
Conaculta, el MUAC y la Universidad de
Guadalajara. Fue miembro del comité de
selección y adquisición de la Colección del
Instituto de Cultura de León, Guanajuato y
de la Colección del Pueblo de Jalisco.

El Museo de Arte Moderno presenta Toda sangre llega al lugar de su quietud
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-Con el tiempo se fue
posicionado en la escena del
rap en los Estados Unidos,
presentándose al lado de
leyendas como Twista 

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Surgido de los barrios de la División
del Norte, duranguense de

nacimiento y con un sueño en
rima por delante, el cantante

de rap X Soto (Miguel Soto),
vuelve a Durango para

respirar sus orígenes ya
que desde los 13 años

había emigrado al
norte y conocer el
sueño gabacho.

La música siempre
estuvo en su vida,

iniciando en el
g é n e r o

duranguense
(leyó usted

bien), luego la
banda y a una

semana de renunciar
mientras se cortaba el
cabello en un
establecimiento de un
amigo, las rimas
llegaron fluyeron de

una manera natural y de ahí
convirtiéndose en rapero.

“Mi amigo puso un tema
instrumental y comenzó a rimar y yo
le seguí como de juego, a él le gustó lo
rápido que armaba las rimas y una
semana después hicimos un tema que
pego”.

Con el tiempo se fue posicionado en
la escena del rap en los Estados
Unidos, presentándose al lado de
leyendas como Twista y ya en su
primer disco titulado “En preparación”
dejó claro su huella, sus influencias y
hasta donde se trazado llegar.

Gera Mx y Alemán, han sido parte de
sus presentaciones cómo aquella en la
Velaria de la feria donde los
duranguenses pudimos conocer su
talento y su emoción por cantar en su
territorio como lo hará

este sábado a las 19:00 horas en La
Catrina, ubicada frente al panteón de
Oriente, donde compartirá escenario
con Virus Records, Balam & Jenzo,
Muerto, Gómez Farias, Siux Nava,
Barrio Malo,Tinta Mala y Jesús Bagdad. 

Para finalizar invitó al público en
general a conocer su trabajado y el de
los demás raperos duranguenses
mediante su página X Soto Rap así
como en sus redes sociales bajó el
nombre X Soto rap dejando un
mensaje... el rap es un deporte,
practícalo.

El rap es deporte,
practícalo: X Soto



AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo
ssaabboorreeaa  llaa  vviiccttoorriiaa  

Sábado 11 de noviembre del 2023

EEmmoocciióónn  eenn  eell
bbaalloonnmmaannoo

CChhiiccaass,,   aa  llaa
ccaanncchhaa

DISEÑO EDITORIAL: J.A. PÉREZ
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TRIATLON 

Las triatletas duranguenses
terminarán el año con un
evento en Chile 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El próximo domingo 12 de
noviembre, se llevará a cabo en Viña
del Mar, Chile, el cierre de temporada
para las triatletas duranguenses
Natalia Casas Gallegos, Anahí Álvarez
Corral y Marcela Álvarez Solís. Este
evento deportivo se realizará en la

Playa del Sol, y marcará el fin de una
exitosa temporada para estas
talentosas deportistas.

LA COPA
La copa del mundo de triatlón en

Chile iniciará a las 9:45 horas, hora
local, en la categoría femenina. Será
una competencia emocionante y
reñida, donde las mejores triatletas del
mundo se enfrentarán en diferentes
disciplinas como natación, ciclismo y
carrera a pie.

ANAHI

Anahí Álvarez, una de las
representantes duranguenses, lucirá el
número 11 en su pecho. Ha sido una
destacada triatleta a lo largo de la
temporada, demostrando su habilidad
y resistencia en cada competencia. Con
una gran preparación física y mental,
está lista para dar lo mejor de sí misma
en este último desafío del año.

NATY
Por otro lado, Natalia Casas portará

el número 31 en su traje de
competencia. A lo largo de la
temporada, ha demostrado ser una

NNaattaalliiaa,,   MMaarrcceellaa  yy  AAnnaahhíí
cciieerrrraann  tteemmppoorraaddaa  eenn  VViiññaa
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TRIATLON 

triatleta con gran potencial y
determinación. Su constancia y
dedicación en los entrenamientos la
han llevado a obtener importantes
resultados. Sin duda, buscará cerrar
con broche de oro su participación en
esta copa del mundo.

MARCELA
Marcela Álvarez, por su parte,

competirá con el número 41 en la
playa del Sol. Ha sido una temporada
llena de desafíos para ella, pero su
perseverancia y pasión por el triatlón
la han llevado a superarse en cada
competencia. Está lista para darlo todo
en esta última carrera y dejarlo todo
en la pista.

EL CIERRE
Estas tres triatletas duranguenses

han trabajado arduamente durante
todo el año para llegar a este punto

culminante de la temporada. Han
dejado huella en cada competencia,
demostrando su talento y compromiso
con este deporte. Su participación en
la copa del mundo de triatlón en Viña
del Mar será el reflejo de su dedicación
y disciplina.

EL EVENTO
El evento promete ser emocionante,

con la presencia de grandes atletas de
diferentes partes del mundo. Las
triatletas duranguenses tendrán la
oportunidad de competir con las
mejores, aprender de su experiencia y
dejar su propia marca en la
competencia.

El triatlón es un deporte que requiere
de una preparación física y mental
exhaustiva. Cada disciplina exige lo
mejor de los atletas, y en esta copa del
mundo, Natalia Casas, Anahí Álvarez y
Marcela Álvarez tendrán la

oportunidad de mostrar su fortaleza y
habilidades en cada una de ellas.

Ya sea en el agua, sobre la bicicleta o
corriendo, estas triatletas
duranguenses darán lo mejor de sí
mismas en esta última competencia
del año. Su pasión por el triatlón y su
dedicación las han llevado hasta aquí,
y están listas para dejar una huella
imborrable en la copa del mundo de
triatlón en Viña del Mar.

El domingo 12 de noviembre será un
día lleno de emoción y adrenalina en
la Playa del Sol. Las triatletas
duranguenses, Natalia Casas Gallegos,
Anahí Álvarez Corral y Marcela Álvarez
Solís, competirán con valentía y
determinación. El cierre de temporada
promete ser inolvidable, y estas
talentosas deportistas están listas para
dejarlo todo en el camino y llegar a la
meta con la satisfacción del deber
cumplido. 
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BALONCESTO

Tres enfrentamientos muy
interesantes en la Liga
Femenil 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este sábado 11 de noviembre se
llevará a cabo la jornada 8 de la Liga
Femenil de Baloncesto en el Gimnasio
Alejandro “Candón” Guzmán. Los
fanáticos del baloncesto femenino
están emocionados por presenciar
estos emocionantes encuentros.

PRIMER DUELO
La primera fuerza dará inicio a las

15:30 horas con el enfrentamiento
entre las Diablas y Obez. Ambos
equipos han tenido un desempeño

destacado en esta temporada y se
espera un partido lleno de intensidad
y habilidad. Las Diablas buscarán
mantener su racha ganadora, mientras
que Obez luchará por dar la sorpresa y
llevarse la victoria.

TERCER PARTIDO
A las 17:30 horas, ExaTec se

enfrentará a las Lobas UAD. Este
partido promete ser uno de los más
emocionantes de la jornada. Ambos
equipos han demostrado su potencial
en la cancha y se espera un duelo lleno
de estrategia y talento. ExaTec buscará
seguir sumando puntos para
mantenerse en los primeros lugares de
la tabla, mientras que las Lobas UAD
intentarán dar un golpe de autoridad
y llevarse la victoria.

SEGUNDO ENFRENTAMIENTO
En la segunda fuerza, a las 16:30

horas, se enfrentarán las Wonder
Woman y las Panteras. Este partido
será una oportunidad para que ambos
equipos demuestren su nivel de juego
y busquen sumar puntos importantes.
Las Wonder Woman buscarán
mantener su buen desempeño y
continuar en los primeros lugares de
la tabla, mientras que las Panteras
intentarán dar la sorpresa y llevarse la
victoria.

ATENTOS
Los seguidores del baloncesto no

pueden perderse estos emocionantes
partidos de la Liga Femenil. El
Gimnasio Alejandro “Candón” Guzmán
se llenará de pasión, habilidad y
emoción en cada jugada. 

CChhiiccaass,,   ppoorr  llaa  vviiccttoorriiaa  
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BALONMANO

Una jornada que promete ser
emocionante dentro del
circuito de balonmano 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El próximo sábado 11 de noviembre

se llevará a cabo la jornada 4 de la Liga
de Balonmano Durango. En esta
ocasión, tanto la rama varonil como la
rama femenil tendrán emocionantes
encuentros que prometen brindar un
espectáculo lleno de emoción y
habilidad.

LOS VARONES
En la rama varonil, la jornada

comenzará a las 8:20 horas con el
enfrentamiento entre Azdiphone hc y
Exoticos. Ambos equipos han
demostrado un gran nivel de juego en
las jornadas anteriores, por lo que este
partido promete ser muy reñido.

A las 12:00 horas, los Tejones se
enfrentarán a HB Barravall. Los Tejones
han tenido un inicio de temporada
muy sólido, mientras que HB Barravall
buscará obtener su primera victoria en
esta jornada.

A las 13:00 horas, Char's y Tigres CCH
se verán las caras en un emocionante
encuentro. Ambos equipos buscarán
sumar puntos importantes para
escalar posiciones en la tabla de
clasificación.

LAS DAMAS
Por otro lado, en la rama femenil, la

acción comenzará a las 9:00 horas con
el enfrentamiento entre el equipo
Militarizado y Tigres CCH. Ambos
equipos han tenido un buen
desempeño en las jornadas anteriores,
por lo que se espera un partido muy
disputado.

A las 10:00 horas, las Tejonas FB se
enfrentarán a Azdiphone Hc. Las
Tejonas FB han tenido un inicio de
temporada muy sólido, mientras que
Azdiphone Hc buscará obtener su
primera victoria en este partido.

Finalmente, a las 11:00 horas, Char's
y Tejonas se enfrentarán en un

encuentro que promete ser muy
emocionante. Ambos equipos han
mostrado un gran nivel de juego, por
lo que este partido será una prueba
importante para ambos.

EMOCIONANTE

En conclusión, la jornada 4 de la Liga
de Balonmano Durango nos brindará
una serie de partidos muy
emocionantes tanto en la rama varonil
como en la rama femenil. Los equipos
buscarán sumar puntos importantes y
mostrar su mejor nivel de juego. Sin

AAcccciioonneess  eenn  llaa  CChhaappuulltteeppeecc  
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FUTBOL

En un duelo electrizante ante
Leones Negros, en la Liga
Premier de la Segunda
División

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante enfrentamiento

dentro de la Liga Premier de la
Segunda División, los Alacranes de
Durango se alzaron con una victoria
contundente al vencer a la escuadra de
Leones Negros con un marcador final
de 2-1. Un partido lleno de intensidad
y momentos destacados dejó a los
aficionados al borde de sus asientos
mientras Alacranes demostró su
calidad en el terreno de juego.

El protagonismo del encuentro lo
tuvo el talentoso Ismael Reyes, quien
con precisión y habilidad, anotó uno
de los goles que contribuyeron al
triunfo de Alacranes. La astucia en la
definición de Reyes no solo consolidó
su papel como un jugador clave en el
equipo sino que también llevó a
Alacranes un paso más cerca de la
victoria.

AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo
ssaabboorreeaa  llaa  vviiccttoorriiaa  
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No obstante, el momento cumbre del
partido llegó con un auténtico golazo
a cargo de Luis Ocón. Su destreza en el
campo se tradujo en un disparo
espectacular que dejó sin opciones al
portero rival. El estadio vibró con la
magnitud de la ejecución de Ocón, y su
gol no solo fue un deleite para los
fanáticos, sino que también selló la
victoria para Alacranes.

El marcador final de 2-1 no solo
reflejó la eficacia ofensiva de
Alacranes, sino también su capacidad
para mantener a raya a Leones Negros.
La defensa sólida y la coordinación en
el mediocampo permitieron a
Alacranes controlar el ritmo del juego
y asegurar una valiosa victoria en este
enfrentamiento clave de la Liga
Premier.

Con estos tres puntos, Alacranes de
Durango alcanza la impresionante
cifra de 30 unidades en el torneo. Esta
victoria no solo consolida su posición
en la tabla, sino que también fortalece
la confianza y el espíritu competitivo
del equipo.

El entrenador y cuerpo técnico de
Alacranes seguramente estarán
complacidos con el rendimiento de sus
jugadores en este partido. La
combinación de talento individual,
estrategia de equipo y determinación
fue evidente en cada rincón del campo.

Los aficionados de Alacranes, que
acudieron en masa para apoyar a su

equipo, fueron testigos de un
espectáculo futbolístico emocionante
y lleno de emociones. La atmósfera en
el estadio reflejó la pasión y el
compromiso tanto de los jugadores
como de la comunidad que respalda al
equipo.

Este triunfo no solo representa un
hito en la campaña de Alacranes de
Durango en la Liga Premier, sino que
también establece un estándar para
los desafíos que les esperan en el resto
de la temporada. El equipo continuará
trabajando arduamente, construyendo

sobre este impulso y esforzándose por
alcanzar metas aún más ambiciosas en
el competitivo escenario de la Segunda
División.

La victoria ante Leones Negros es un
capítulo destacado en la historia
reciente de Alacranes de Durango, y los
aficionados celebrarán este triunfo
mientras esperan ansiosamente el
próximo enfrentamiento. En la Liga
Premier, cada partido cuenta, y
Alacranes de Durango ha demostrado
que están dispuestos a luchar hasta el
final por el éxito y la gloria.
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Por Gonzalo Martínez 
El presidente Andrés Manuel López

Obrador, volvió a arremeter este
viernes contra la ministra presidenta
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, por
no cumplir su compromiso de dar los
fideicomisos del Poder Judicial, que
ascienden a 15 mil millones de pesos,
para los damnificados por el huracán
Otis en Guerrero.

En la “mañanera” de este viernes
realizada desde Tijuana, Baja
California, López Obrador calificó
como “lamentable” esta situación y le
exigió que aparezca públicamente
para explicar su decisión.

“Es muy lamentable que estas cosas
sucedan porque se trata de la
presidenta de la Suprema Corte, que en
un escrito que me dirige se
compromete a aportar los recursos de
los fideicomisos para beneficio de los
damnificados de Acapulco y ahora

cambian, ya están metiendo amparos
y con sus aliados del PAN, haciendo
estas maniobras leguleyas”,
argumentó.

“No solo fue la presidenta de la Corte,
luego del oficio hay un acuerdo del
Congreso, y firman hasta el
representante del PAN, y ahora se
rajan, se echan para atrás”, subrayó.

“Ya no es solo uno, son no sé cuántos
amparos y la señora ni siquiera se
pronuncia, ya no vuelve a hablar,
mejor que nos diga que cambió de
parecer o la presionaron o por qué no
va a cumplir”, puntualizó.

El mandatario mexicano prometió a
la gente de Acapulco “que no se
preocupen, no les va a faltar nada”

“Pero cómo es posible que tengan
tantos privilegios los ministros que
ganan 700 mil pesos mensuales, ganan
más que los ministros del gobierno de
Estados Unidos, habiendo tantas
necesidades y además violando la

Constitución, porque el artículo 127
establece que nadie puede ganar más
que el presidente de la República”,
lanzó

Luisa María Alcalde, secretaria de
Gobernación (Segob) confirmó que se
tuvo una reunión con la ministra
Norma Piña, quien apuntó que los
amparos promovidos por trabajadores
del Poder Judicial y ahora con una
acción de inconstitucionalidad
promovida por senadores, no es
posible dar dicho dinero a Acapulco
hasta que se resuelvan los recursos
judiciales.

“Se tuvo un encuentro con la
ministra presidenta, se nos informó
que derivado de estos amparos y de la
acción de inconstitucionalidad que
presentaron 50 senadores, pues que
habría que esperar esa resolución por
parte de los ministros, que no era
posible que se pudiera tomar esa
determinación hasta en tanto no se
resuelva por la Corte”, refirió.

Con información de Índice Político 

AMLO vuelve a arremeter contra ministra 

Por Gonzalo Martínez
Luis Bravo, coordinador de

Comunicación Corporativa de la
Comisión Federal de Electricidad (CFE)
informó que ya fue restablecido el
suministro eléctrico en todo Guerrero,
tras la devastación que dejó a su paso el
huracán Otis el pasado 25 de octubre.

En entrevista con Joaquín López-Dóriga
para su espacio en Radio Fórmula, Bravo
Navarro explicó que solo queda por
atender algunos casos particulares
donde domicilios o inmuebles no pueden
recibir la electricidad, razón por la cual
trabajadores de CFE irán casa por casa
para hacer un diagnóstico.

“El corte es sumamente alentador toda
vez que ya se ha restablecido el servicio
de energía eléctrica a toda la población
del estado de Guerrero, la infraestructura
de la CFE”, dijo.

“Lo que resta son algunas casas,
inmuebles, edificios, etcétera que no es
que no tengan la electricidad, sino que
no son capaces de decidirla. Se decidió,
por instrucción de Manuel Bartlett
(director de CFE) ir casa por casa para
revisar las instalaciones y ver el daño que
presentan, para en su momento
restablecerlo”, indicó.

“Todo el estado está con posibilidades

de que la gente disponga del suministro
eléctrico, quien quiera luz la puede tener,
Quien no está en condiciones de recibir
esa energía, quien lo esté la CFE acudirá
a ese domicilio, hará su diagnóstico y si
es necesario cambiar el medidor, cables,
etcétera, lo van a hacer. Cuidado, no me
estoy refiriendo a todo el cableado que
pudo ser severamente dañado de toda
una estructura, sino en hacer que
funcione el medidor”, declaró.

Se destinó por la CFE más de tres mil
300 trabajadores para revisar, colonia por
colonia y casa por casa, las instalaciones
particulares afectadas que dejó el paso
del huracán Otis en Guerrero y que, por

la severidad de sus daños, no pueden
recibir el suministro eléctrico.

La paraestatal indicó que el objetivo en
la fase de emergencia fue restablecer el
servicio eléctrico a la totalidad de los
usuarios afectados, y ahora se trata de
acompañar a la población y determinar
las causas del daño.

“Si este se encuentra en la base del
medidor y el tubo para recibir el cable
que lleva la energía al inmueble, el
personal de la CFE lo estaría
remplazando (en condiciones normales,
dicha adecuación debería corresponder a
los usuarios), con el propósito de que
puedan contar con el suministro de
inmediato”, apuntó.

CFE dejó en claro que su personal se
mantendrá por varias semanas más en
las zonas afectadas por el ciclón Otis,
“reconstruyendo de manera definitiva la
infraestructura eléctrica,
modernizándola y mejorándola”.

Asimismo, el personal de la empresa
trabaja de manera coordinada con los
gobiernos municipales para la conexión
de las lámparas de alumbrado público,
contribuyendo a la estabilidad y
seguridad de la población en las colonias
del área conurbada de Coyuca de Benítez
y Acapulco, Guerrero.

Restablecido el suministro eléctrico en todo Guerrero tras Otis: CFE
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Por Gonzalo Martínez
“Continúa profundizándose la crisis

de los derechos humanos en
Nicaragua, donde la sociedad civil no
puede participar en la vida social y
política de manera libre y segura”,
afirmó la Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH) en un
informe publicado este jueves.

Entre el 18 de abril de 2018 y el 31 de
agosto de 2023, Nicaragua canceló la
personería jurídica de tres mil 390
organizaciones, cuyos bienes también
fueron confiscados, de un total de siete
mil 227 registradas en el país en 2018,
cuando estallaron protestas
gubernamentales que se saldaron con
unos 300 muertos.

La CIDH lo considera un ataque “al
pluralismo” que demuestra la

intención “de cerrar completamente el
espacio cívico y democrático” en el
país.

“En Nicaragua prevalece una política
de represión y persecución sistemática
en contra de cualquier persona
considerada opositora al gobierno
mediante la imposición de un estado
policial”, denuncia.

Subordinación de todos los poderes
públicos

“Estas restricciones han sido posibles
debido a la subordinación de todos los
poderes públicos al Ejecutivo y a la
ausencia de límites y contrapesos”,
señala.

La CIDH cita por ejemplo el hecho de
que la Asamblea Nacional haya
facilitado la aprobación de normas y
reformas legales del régimen de Daniel
Ortega, quien se reeligió por cuarto

mandato consecutivo en 2021 con
todos sus rivales en la cárcel o en el
exilio.

No obstante, los recursos
interpuestos contra estas normas han
perdido todo sentido debido a “la falta
de independencia del poder judicial”.

Represión
Las autoridades nicaragüenses

suelen seguir un patrón: prohíben
manifestaciones, luego llevan a cabo
detenciones arbitrarias, “más de do
mil” desde el 18 de abril de 2018 y
emprenden campañas de desprestigio
y hostigamiento.

Además, el organismo afirma tener
constancia de que retiran y retienen
pasaportes o se niegan a expedirlos
para impedir la salida de personas al
extranjero. Y a otros les impiden
regresar al país.

La CIDH es un órgano de la
Organización de los Estados
Americanos (OEA), de la que Nicaragua
recién dejó de ser miembro por
expreso deseo de Ortega.

Se profundiza la crisis de derechos
humanos en Nicaragua: CIDH

Por Gonzalo Martínez 
Donald Trump, expresidente

estadounidense y de nuevo aspirante
a la candidatura republicana para las
elecciones presidenciales de Estados
Unidos, presumió que si ocurre la
Tercera Guerra Mundial
“probablemente México ya no
existirá”.

En entrevista para Televisa-Univision
el político advirtió que la mayor
amenaza mundial son las armas
nucleares, más allá del calentamiento
global.

Según el portal de López – Dóriga
Digital, respecto a la relación de
Estados Unidos con México, Trump
indicó que de ser electo como próximo
presidente tendrá “una muy buena
relación” con la futura presidenta de
México.

Aclaró que si bien se ha hablado
mucho de una intervención militar en
México para detener el tráfico de
fentanilo el tema sería abordado con el
gobierno federal.

Sin embargo, sostuvo que se debe
hacer algo al respecto, pues las drogas
dejan alrededor de 250 mil muertes al

año.  
Con información de Índice Político 

Si ocurre la Tercera Guerra Mundial
probablemente México ya no existirá: Trump


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29

